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聚焦民生 强化监督
推动“六稳”“六保”落到实处

纪检干部向当地群众询问整治村道公路破损中是否存在纪检干部向当地群众询问整治村道公路破损中是否存在
问题问题

织好交通网 畅通“致富路”

“你看嘛，修路产生的建筑垃圾把路
都堵了，大家咋个走？”7月21日，市纪委
监委驻市自然资源和规划局纪检监察组
工作人员来到达川区虎让乡督查村道公
路破损整治进度，路过的玉皇村3组村民
程映学见状，气冲冲地说，“村道公路破损
整治是好事，但不能办成坏事。”

“老乡，你莫急哈。我们就是来发现
问题、督促解决问题的，你反映的问题我
们会尽快督促相关部门落实解决。”纪检
监察组工作人员的表态让程映学的心情
平复了不少，“ 如果你对整治过程中还
有什么不满意的，可以随时向我们反映，
你记一下我的电话……”

送走了老乡，驻市自然资源和规划局
纪检监察组第一时间将问题反馈给达川
区交通运输局和虎让乡政府。次日，该村
的建筑垃圾得到了及时的清运。

做好“六稳”“六保”工作，必须做到事
无巨细，但不能“眉毛胡子一把抓”，必须
要有侧重点。

经济发展必须交通先行。“不管是外

出务工，还是就近就业，群众首先想到的
就是要出行方便，村道公路破损整治就是
一场‘及时雨’，解决了群众的燃眉之急。”
驻市自然资源和规划局纪检监察组副组
长刘俊刚表示，为推动牵头单位圆满完成

“村道公路破损影响通行问题”整治任务，
驻市自然资源和规划局纪检监察组不定
期开展监督检查，同时建立问题台账，“点
对点”交办，限期整改，实行销号管理，确
保项目整治进度。

截至目前，通川区25.1公里村道公路
破损整治任务已全面完成；达川区52.3公
里村道公路破损整治任务已完成4.77公
里；高新区7.4公里村道公路破损整治任
务已完成6公里。

“路好了，对外销售李子、小龙虾等方
便多了。”看着整修一新的村道路，高新区
斌郎乡郑家村村民肖又禄开心地说。

盏盏路灯情 点亮群众心

近日，170余盏新型LED灯在达川区
赵家镇“落户”，经过调试目前已投入使
用。

“路亮堂了，我们群众的心也亮堂
了。”赵家镇居民张明平指着新安装的路
灯说，以前孩子夜自习回家，他要打电筒
去接，现在不用了。

据了解，达川区赵家场镇常住人口上
万人，过去由于场镇路灯规划设置不完
善，再加上原有路灯线路老化，场镇路灯
亮灯率偏低，严重影响了当地居民的正常
生活。

困扰群众的问题解决了，可日常管理
和巡护制度是否建立完善？市纪委监委
驻市发改委纪检监察组的工作人员仍放
心不下。7月21日晚，纪检监察组的工作
人员再次来到赵家镇，现场查看场镇设施
的亮灯率以及路灯巡护等情况。

“牢固树立以人民为中心的发展思
想，始终把人民利益摆在至高无上的地
位，既是‘六稳’‘六保’工作的要求，也是
市纪委监委对所有纪检监察干部的要
求。”驻市发改委纪检监察组副组长乔方
统表示，为督促相关部门进一步把事关民
生的事抓细抓实抓到位，市发改委纪检监
察组严格落实监督责任，重点督导整治过
程的关键节点和岗位，并督促相关部门限
时整改。

据统计，今年上半年，驻市发改委纪
检监察组会同市住建局先后开展了 5 次
监督检查，共发现问题 3 个、发出整改通
知2份、问题交办单2个，有效推动了整治
活动的开展。

与此同时，在驻市发改委纪检监察组
的督促下，市住建局和赵家镇党委政府根
据当地实际情况制定了路灯巡查制度并
派专人进行定期维护，确保场镇路灯长
期、持久发挥功效。

“我们对路灯维护进行了统一管理，
各社区明确专人每日开展巡查，一旦发现
路灯损坏，将立即进行维修。”赵家镇人民
政府党委委员刘国说。

目前，达川区赵家镇、赵固镇已实现
场镇路灯全覆盖，后续我市还将投入
8600万元专项资金对中心城区新建改建
场镇路灯9300盏。按照计划，到2020年
底，中心城区场镇路灯覆盖率将达到
100%，亮灯率达到85%。

喝上“放心水” 生活更甜美

水是生命之源，老百姓能不能喝上
“放心水”，市委市政府对此尤为上心。为
确保市委各项安排部署落到实处，市纪委
监委充分发挥监督职能，构建起乡镇纪委
和派驻纪检监察组统筹联动的工作格局。

整治过程中，驻市委政法委纪检监察
组工作人员通过明察暗访、严肃查处、集
中曝光等方式，着力解决懒政怠政、不担
当、不作为、不负责等作风问题。同时，还
通过民意测评，逐项梳理、分类汇总、点对
点督促，督促责任单位履职尽责，认真解
决突出问题。

达川区南岳镇文峰村地处山区，由于
村里供水管道年久老化，供水管线长等问
题，导致2000多名当地群众吃水困难，水
费承担费用高，大家对此颇有怨言。

农村饮水设施运行维护专项整治启
动后，市纪委监委立即督促市水务局落实
主体责任，第一时间在文峰村重新选择了
水源，更换了供水管道，群众“吃水难”“吃
水贵”的问题得到了有效解决。

“有了自来水后，为了方便洗衣服我
买了台洗衣机，可是水压太小用不了。闲
置两年的洗衣机，现在终于可以用了。”看
着自家水管流出大股大股的自来水，村民
伍登位喜上眉梢。

为让“民生工程”成为“民心工程”，达
川区南岳镇纪委扎实开展诉求征集，分类
梳理问题台账，明确了整治责任人、整治
时限。“为打好治理民生领域的这场硬仗，
我们将监督检查贯穿于专项治理各环
节。下一步，我们继续实施精准监督，抓
实抓好民生保障工作，助力‘六稳’‘六保’
工作。”达川区南岳镇纪委书记陈远会说。

据了解，此次专项整治，我市将落实
中心城区1708处农村集中供水工程管理
责任人，健全完善运行管理制度，实现42
处乡镇集中饮用水源地水源合格率达
90%以上、乡镇供水工程水质监测覆盖率
达100%。

民生问题无小事。市纪委监委将监
督检查贯穿于整治活动各个环节，做好监
督的再监督，全力推动整治工作有序高效
进行，为打好民生领域这场硬仗提供了坚
强纪律保障。

□本报记者 刘姣

新冠肺炎疫情防控进入常态化，统筹
推进疫情防控和经济社会发展工作尤为
重要。我市通过开展2020年整治“群众
最不满意的10件事”活动，聚焦民生保障
等重点领域和薄弱环节，紧盯群众反映的
突出问题，做好“六稳”(稳就业、稳金融、
稳外贸、稳外资、稳投资、稳预期)工作，落
实“六保”（保居民就业、保基本民生、保
市场主体、保粮食能源安全、保产业链供
应稳定、保基层运转）任务，推动经济社会
发展持续向好，不断提升群众的满意度。

通过“大梳理、大走访、大调查、大征
集”活动，村道公路破损影响通行、场镇路
灯设施不完善、农村饮水设施运行维护不
到位等10个问题，成了群众最想要解除
的“心病”。

“民心交融要绵绵用力，久久为功。
开展整治‘群众最不满意的10件事’活
动，既是群众最关心、最直接、最现实的民
生工程，也是践行以人民为中心发展思想
的具体任务。只要问题得到解决，群众的
满意度、幸福感自然能提升。”市纪委监委
相关负责人多次强调，要统筹各级纪检监
察组织，形成监督合力，督促压实各牵头
单位责任，集中精力保稳定、促发展，维护
经济社会发展和社会稳定大局。

纪检干部督导整治村道公路破损纪检干部督导整治村道公路破损


